

Congrès

104^e Congrès de la Fédération Nationale des Marchés de France

Candidatures au Conseil d'Administration 2026 :

5 candidats à élire

Candidats sortants :



Syndicat
Drôme Ardèche
M^{me} Rubin Monique



Syndicat
de Libourne
M^{me} Villier Nadine



Syndicat
du Nord
M. Tahon Dominique



Syndicat
Sambre Avesnois
M. Werry Gérard

Candidats sortants ne se représentant pas :



Syndicat
du Pays Catalan
M. Dagand Bernard

Nouvelles candidatures :



Syndicat
Haute-Garonne
M^{me} Morrison Jenny



Candidature à la Présidence et au conseil d'administration

Candidat sortant :



Syndicat Drôme Ardèche

M^{me} Rubin Monique

Profession de foi

Monique Rubin - Présidente du syndicat Drôme Ardèche

Chères adhérentes, chers adhérents,

Ces années ont été marquées par des transformations profondes : évolutions économiques, mutations territoriales, crises successives, changements politiques. Face à cela, **notre Fédération n'a jamais cessé d'avancer**. Le bilan de ces années est clair :

- Une Fédération plus structurée et respectée
- Un nombre d'adhérents en progression constante
- Une notoriété nationale reconnue
- Une parole écoutée par les institutions et les collectivités

Ces résultats ne sont pas ceux d'une personne, mais le fruit d'un travail collectif, patient et déterminé. Et je pense avoir encore un rôle à tenir dans ce groupe. Dans une époque marquée par l'instabilité, l'expérience n'est pas un frein : **elle est une garantie car elle permet d'anticiper, de négocier, de défendre sans céder, de transmettre sans renoncer.**

Depuis 2003, j'exerce la mission de présidente de notre Fédération avec une conviction constante : les marchés de France méritent une voix forte, respectée et indépendante. Renouveler ne signifie pas effacer ce qui fonctionne, mais **consolider, transmettre et préparer l'avenir**. Si je fais le choix de renouveler ma candidature c'est :

- Parce que les défis à venir sont majeurs
- Parce que la Fédération a besoin de continuité stratégique
- Parce que le travail engagé n'est pas achevé
- Parce que l'unité est plus que jamais nécessaire

Je ne sollicite pas un mandat pour conserver une fonction, mais pour **assumer une responsabilité**.

Si vous me renouvez votre confiance, je m'engage à :

- Renforcer encore la représentativité nationale
- Défendre nos métiers avec fermeté et constance
- Accompagner le renouvellement des acteurs
- Moderniser sans dénaturer
- Préparer l'avenir de la Fédération avec lucidité

Je crois profondément que **les marchés sont un pilier de l'économie locale, du lien social et de la démocratie économique**. C'est pourquoi notre Fédération doit rester forte, stable, respectée et ouverte. C'est dans cet esprit que je sollicite votre confiance, avec engagement et détermination, **au service des marchés de France**.

Candidature à la Présidence et au conseil d'administration

Nouveau candidat



Syndicat du Nord

M. Tahon Dominique

Profession de foi

Dominique Tahon - Président du syndicat du Nord

Chers collègues , présidents de syndicats

Depuis plus de quarante années que j'exerce sur les marchés, j'ai toujours mis en avant la défense professionnelle et les intérêts des adhérents.

Président du syndicat du Nord et vice président de la Fédération nationale de syndicats des marchés de France FNNSCMF depuis des années , j'ai tenté à plusieurs reprise avec quelques élus du conseil d'administration de proposer des changements qui sont restés stériles .

La qualité et le respect d'un président de syndicat est justifié par le nombre de ses adhérents tout au long des années , être disponible et travailler dans l'intérêt général , le contrat social , j'ai appris tout ça avec une personne que vous connaissez

Je m'aperçois que beaucoup de mairies augmentent les pressions en tout genre sur la façon de gérer les marchés et nos interventions de défense deviennent journalière d'où la nécessité de renforcer la fédération en personnel et de mettre au ralenti certaines initiatives infructueuses de la fédération .

Les salariés actuellement sont trop peu nombreux pour le bon fonctionnement d'une défense professionnelle efficace.

Pour pouvoir être fort il faut tout miser sur l'évolution des adhérents en donnant les moyens aux syndicats .

Stagnation d'environ 7500 à 7800 adhérents ces dernières années contre 12000 il y a 10 ans, dur dégringolade !!!

Si vous me donnez votre confiance , je mettrai toute en oeuvre pour travailler sans œillère avec le conseil, salariés et tous les syndicats des marchés de pleins airs sans exceptions et en toute transparence.

Faire en sorte de limiter les dépenses qui n'apportent rien à nos adhérents et investir les économies réalisées pour aider nos syndicats fédérés .

Bien à vous Dominique Tahon

Candidatures au conseil d'administration



Nadine Villier - Syndicat de Libourne

Chers Collègues,

Secrétaire générale depuis 10 ans, je présente à nouveau ma candidature au Conseil d'administration.

Nous avons déjà traversé ensemble quelques combats difficiles.

Mon engagement au sein du syndicat ou de la Fédération s'est inscrit dans la défense de nos intérêts, d'un dialogue constructif avec les institutions et d'une contribution active à la structuration et à la pérennité de notre organisation.

Face à certains politiques et hauts fonctionnaires déterminés à imposer leurs directives, la vigilance de la Fédération ne doit pas faiblir. Nous l'avons encore bien compris lors des différents projets législatifs d'abaissements du seuil de franchise de TVA, du cumul emploi-retraite ou de la suppression de la carte d'ambulant. Notre

Fédération toujours mobilisée et solidaire a joué un rôle essentiel dans l'intérêt de nos adhérents.

Loyale aux côtés de la Présidente Monique Rubin et de l'ensemble des membres du Conseil d'Administration, à l'écoute des présidents de syndicats qui respectent les valeurs et objectifs votés lors du congrès, au service des adhérents toujours plus nombreux, je souhaite partager les pistes de développement et d'avenir envisagées dans le rapport de la Présidente : définir une charte de qualité des marchés, faire évoluer nos statuts fonctionnements, protéger les marchés grâce à leur inscription au patrimoine culturel immatériel...

Si vous m'accordez votre confiance, je resterai engagée dans la réalisation de nos orientations stratégiques, la défense professionnelle, le dialogue social et la gouvernance de notre solide Fédération Nationale des Marchés de France.



Gérard Werry - Syndicat Sambre Avesnois

Chères adhérentes, chers adhérents,

Nous constatons chaque jour qu'un nouveau cycle économique est engagé.

Nous sommes entrés dans une période où le maître-mot est l'adaptation.

C'est un défi que la Fédération Nationale des Marchés de France a toujours su relever, et les équipes actuelles s'inscrivent pleinement dans cette continuité.

Notre préoccupation constante est de rester au plus près des syndicats et des adhérents, afin de leur apporter, chaque fois que nécessaire, soutien, accompagnement et solutions

concrètes.

Le travail mené au quotidien nous a permis d'enregistrer une progression du nombre d'adhérents. Cette évolution constitue une reconnaissance implicite de la qualité des services proposés par la Fédération Nationale des Marchés de France, du suivi attentif et de l'accueil assurés par le personnel, ainsi que de l'engagement de l'ensemble des élus.

Rien n'est figé, et nous continuerons à œuvrer avec détermination dans cette voie.

Pour l'ensemble de ces raisons, je renouvelle aujourd'hui ma candidature et sollicite votre soutien.



Jenny Morrison - Présidente du syndicat Haute-Garonne

Nos marchés ne sont beaux que lorsqu'ils sont peuplés, dynamiques et diversifiés. Notre force naît uniquement de ce que nous réalisons ensemble !

Nous sommes des vaillants ! Rien ne nous arrête, ni le gros temps, les températures extrêmes, ni les crises économiques ou politiques. Coute que coute, vaille que vaille nous avançons vers l'avenir sans jamais rien lâcher quitte à se réinventer si nécessaire.

C'est comme cela que je nous vois c'est comme cela que je

porterai ma voix au conseil d'administration si vous le souhaitez.

Une approche créative, dynamique et solidaire sont essentiels pour faire prospérer nos marchés et défendre nos collègues. Comme nous tous, je ne veux pas me contenter de regarder le train passer, nous devons embarquer ensemble, unis solidaires en ne laissant personne sur le quai. Tous ensemble nous utiliserons la force séculaire de nos marchés pour avancer vers l'avenir et faire ce que nous savons faire de mieux, se réinventer.